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[bookmark: N105C6]
Zusammenfassung



          
Gegenstand und Ziel: Die an eitrigen Zahnerkrankungen des Kaninchens beteiligten Keime sollten bestimmt und die wirkungsvollsten Antibiotika ermittelt werden. Material und Methoden: Von 126 Kaninchen mit Kieferabszessen oder eitrigen periapikalen Entzündungen wurden während der chirurgischen Versorgung Tupferproben entnommen und einer bakteriologischen Untersuchung inklusive Antibiogramm zugeführt. Ergebnisse: Es ließ sich ein breites Keimspektrum aus dem aeroben und anaeroben Bereich nachweisen. Unter den Anaerobiern überwogen gramnegative Stäbchen (Prevotella sp., Fusobacterium sp., Bacteroides sp.) und grampositive nichtsporenbildende Kokken (vor allem Peptostreptococcus sp.). Bei den Aerobiern wurden 66,7% gramnegative (vor allem Pasteurella sp., Escherichia coli, Pseudomonas sp.) und 33,3% grampositive Keime (vor allem Streptococcus sp., Staphylococcus sp.) nachgewiesen. Bezogen auf die einzelnen Patienten waren Fluorchinolone in Kombination mit Amoxicillin/Clavulansäure, Chloramphenicol, Amoxicillin/Clavulansäure, Tetrazykline, Pradofloxacin und Kombinationen aus Fluorchinolonen und Metronidazol am häufigsten wirksam. Schlussfolgerung und klinische Relevanz: Aufgrund der Variabilität der beteiligten Erreger und des damit verbundenen unterschiedlichen Ansprechens auf Antibiotika sollte eine medikamentöse Begleit- bzw. Nachbehandlung von Kieferabszessen bei Kaninchen stets anhand einer bakteriologischen Untersuchung mit Antibiogramm durchgeführt werden.
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Summary



          
Objective: Bacteria involved in purulent tooth disease and the most effective antibiotics were investigated. Material and methods: Swab samples were taken from 126 rabbits with facial abscesses or purulent periapical inflammation during surgical treatment. Bacteriological examination and susceptibility testing were performed. Results: A wide range of aerobic and anaerobic bacteria were detected. The most commonly isolated anaerobes were gram-negative rods (Prevotella sp., Fusobacterium sp., Bacteroides sp.) and gram-positive non-sporulating cocci (mostly Peptostreptococcus sp.). Of the aerobes, 66.7% were gram-negative (mostly Pasteurella sp., Escherichia coli, Pseudomonas sp.) while 33.3% were gram-positive (mostly Streptococcus sp., Staphylococcus sp.). Depending on the individual patients, fluoroquinolones in combination with amoxicillin-clavulanate, chloramphenicol, amoxicillin-clavulanate, tetracyclines, pradofloxacin, and fluoroquinolone-metronidazole-combinations were most effective. Conclusion and clinical relevance: Because of the variability of the detected bacteria, considerable differences in antibiotic susceptibility were observed. Therefore, bacterial examination and susceptibility testing are recommended for effective postsurgical treatment of odontogenic abscesses in rabbits.
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